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Conheça os eleitos para comandar os 
municípios da região

As eleições municipais de 2024 renovaram a administração em Dionísio Cerqueira e Guarujá do Sul, com a 
eleição de Bianca Maran Bertamoni e Alcir Sawaris, e de Eliane Fanton e Celso Taube, respectivamente.

Em Barracão Jorge Santin e Hercílio Andrade, foram reeleitos, o mesmo aconteceu em Bom Jesus do Sul com 
a reeleição de Helio Surdi, que essa vez comandará o município ao lado de Cezar Bueno

D. CERQUEIRA 

Programação 
inclui brinquedos 
infláveis, lanches 
gratuitos e muita 
diversão para as 
famílias.
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,224
Venda $ 7,228
Variação +0,41%

Dólar Turismo
Compra $ 5,435
Venda $ 5,436
Variação -0,96%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 6,013
Venda $ 6,015
Variação -0,54%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  -0,40%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 60,00

R$ 130,50

R$ 73,00 

R$ 280,00

R$ 200,00

R$ 7,30

R$ 2,54

Dólar Comercial
Compra $ 5,443
Venda $ 5,444
Variação -0,39%

GERAL.

Brasil comemora os 200 anos 
de imigração alemã

O governador 
Jorginho Mello recebeu 
nesta terça-feira, 8, no 
Centro Administrativo 
do Governo de Santa 
Catarina, a embaixadora 
da Alemanha no Brasil. 
Bettina Cadenbach 
representa o país 
europeu no Brasil desde 
setembro de 2023. É 
a primeira vez que ela 
visita Santa Catarina, 
cumprindo agendas em 
Pomerode e Blumenau, 
onde participa da 
abertura oficial da 
Oktoberfest 2024.

“É uma alegria para 
nós. A nossa relação 
com a Alemanha é de 
200 anos. A gente tem 
uma relação de amizade 
duradoura, de negócios, 
importação, exportação 
e os alemães são nossos 
queridos amigos. Então 
nós estamos recebendo 

a embaixadora Bettina 
para que a gente possa 
conversar, ver quais as 
relações que a gente 
pode incrementar. O 
governo vive uma nova 
fase, uma fase mais 
arrojada de conquistar 
empresas, investimentos, 
dando segurança jurídica, 
segurança ambiental. 
O nosso estado é muito 
parecido com a Alemanha 
no tamanho e nas 
pessoas que aqui moram, 
um povo empreendedor 
por natureza”, disse o 
governador Jorginho 
Mello, que apresentou 
os potenciais de 
investimento no estado 
para a comitiva da 
embaixadora.

O Brasil é o país 
com o maior número 
de falantes de alemão 
fora da Europa, o 
parceiro comercial 
mais importante da 
Alemanha na América 
do Sul e o único parceiro 
estratégico na América 
Latina e no Caribe. Santa 
Catarina se destaca 
nessa relação: em 2023 
o estado e o país tiveram 
uma relação comercial 
que resultou em um saldo 
positivo de US$ 1,06 
bilhão, com US$ 216 
milhões em exportações 
e US$1,27 bilhão em 
importações.

“Estou muito feliz 
em estar aqui nesse 
ano de bicentenário 
(da imigração alemã 
para o Brasil). É muito 
importante ter essa 
parceria com Santa 
Catarina por esses laços 
estreitos que temos”, 

afirmou a embaixadora.
Os principais 

produtos exportados 
por Santa Catarina para 
Alemanha em 2023 
foram: partes de motor 
(35,27%);  motores 
elétricos (21,12%); 
madeira compensada 
(6,86%); bombas de 
líquidos (4,57%); outros 
móveis (4%); partes e 
acessórios para veículos 
(3,63%); transformadores 
elétricos (3,22%) e outras 
preparações e conservas 
de carnes e miudezas 
(3,08%).

Já os produtos mais 
importados por Santa 
Catarina da Alemanha 
no ano passado são: 
produtos imunológicos 
(9,92%); veículos (7,0 %); 
reagentes de laboratórios 
(3,98%); partes e 
acessórios para veículos 
(3,86%); medicamentos 
embalados (3,52%); 
instrumentos médicos 
(2,52): compostos 
heterocíclicos (2,47%) e 
silicone (1,66%).

Brasil e Alemanha 
mantém relações 
diplomáticas desde 
1951. Do ponto de 
vista econômico-
comercial as relações 
são acompanhadas 
pela Comissão Mista de 
Cooperação Econômica 
Brasil-Alemanha 
(COMISTA) e pelo 
Encontro Econômica 
Brasil-Alemanha (EEBA) 
em coordenação e 
sintonia entre os setores 
governamentais e 
privados dos dois países.

Também participaram 
do encontro o cônsul-

geral da Alemanha em 
Porto Alegre, Marc 
Bogdahn, o chefe do 
Departamento Político da 
Embaixada Alemã, Hans-
Ulrich von Schroeter, os 
secretários de Estado 
da Fazenda, Cleverson 
Siewert, da Articulação 
Internacional e Projetos 
Estratégicos, Paulo 
Bornhausen e o diretor 
de Atração e Promoção 
de Investimentos, 
Rodrigo Prisco Paraiso, 
além do secretário 
adjunto da Articulação 
Internacional e Projetos 
Estratégicos, Emerson 
Pereira.

Agenda inclui 
Blumenau e Pomerode

A visita de Bettina 
Cadenbach será um 
reconhecimento à 
história e à cultura 
germânica em Santa 
Catarina, principalmente, 
no Médio Vale do Itajaí. 
Ainda nesta terça, 8, 
a embaixadora teria 
encontro com a cônsul 
honorária Susanne Klemz 
Adam em Blumenau e, na 
manhã de quarta-feira, 
9, a visita é ao Centro 
de Inovação. No fim da 
manhã, a agenda será na 
Prefeitura de Pomerode, 
seguida por almoço 
típico local e visitação de 
pontos de valorização da 
cultura germânica. 

O principal 
compromisso da viagem, 
é a ida ao desfile e à 
abertura oficial da 39ª 
Oktoberfest Blumenau, 
na Rua XV de Novembro 
e no Parque Vila 
Germânica.
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Prestação de contas: Paraná teve aumento real 
de 74,3% no investimento público em 2024

O Paraná teve um 
aumento real de 74,3% 
no investimento público 
empenhado nos oito 
primeiros meses de 
2024 em comparação 
ao mesmo período do 
ano anterior. Entre 
janeiro e agosto, o Estado 
garantiu um total de 
R$ 4,4 bilhões ante R$ 
2,4 bilhões em 2023. A 
variação real já considera 
a inflação no cálculo.

Os dados são do 
relatório de gestão fiscal 
referente ao segundo 
quadrimestre do ano 
divulgado pela Secretaria 
de Estado da Fazenda 
(Sefa) e apresentado à 
Assembleia Legislativa do 
Paraná (Alep) nesta terça-
feira (8). Essa ampliação 
de R$ 2 bilhões de um 
ano para o outro na 
reserva do orçamento 
para pagamento de obras 
e demais materiais é a 
maior de todo o Brasil em 
2024.

E isso se reflete 
no aumento dos 
investimentos em 
áreas consideradas 
estratégicas para o 
Estado. Na Agricultura, 
o empenho acumulado 
de R$ 204 milhões é 
335% maior do que o 
registrado em 2023. Já 
em Urbanismo, foram R$ 
1,5 bilhão reservados, 
o que representou um 
crescimento real de 
230% em um ano.

Na prática, isso 
significa R$ 1,7 
bilhão usados para 
o fortalecimento das 

cadeias produtivas 
regionais, compra de 
maquinários e obras 
que servem tanto para 
a trafegabilidade em 
rodovias como no 
próprio escoamento da 
safra. Para um estado 
que tem a agropecuária 
como um de seus pilares, 
o desenvolvimento desses 
setores é mais do que 
fundamental — além de 
impactar positivamente 
também a vida do 
cidadão que trafega por 
esses mesmos trechos.

“Priorizamos o 
investimento ao longo 
desses últimos anos 
como forma de devolver 
ao cidadão os frutos 
que colhemos com 
esses esforços da boa 
gestão fiscal”, explica o 
secretário da Fazenda, 
Norberto Ortigara. “É 
um retorno em que 
todos ganham. Estamos 
garantindo a melhoria 
na qualidade de vida da 
população, o aumento 
da produtividade e 
o progresso social e 
econômico de todo o 
Paraná”.

POR TRÁS DO 
CRESCIMENTO

Só que esse 
aumento expressivo no 
investimento é apenas 
um dos reflexos da 
gestão fiscal do Governo 
do Estado. Desde 2019, o 
Paraná tem focado seus 
esforços no equilíbrio 
das contas e no melhor 
direcionamento do 
recurso público — e o 
relatório do quadrimestre 

apresentado pela Sefa 
mostra bem isso.

O primeiro grande 
passo nesse sentido 
destacado pela pasta 
foi o controle da dívida 
pública, que reduziu 
1,1% em oito meses em 
relação ao montante 
registrado no último 
mês de dezembro. Essa 
queda de R$ 310 milhões 
acontece principalmente 
pela diminuição 
dos precatórios e 
do financiamento 
interno — esforços que 
garantiram ao Paraná 
a terceira colocação 
em termos de solvência 
fiscal no Ranking de 
Competitividade dos 
Estados, mostrando o 
compromisso da atual 
gestão em não fazer esse 
número crescer.

Além disso, o relatório 
de gestão fiscal traz 
outro ponto importante 
para o bom momento 
paranaense: o aumento 
na arrecadação. As 
receitas correntes 
tiveram crescimento real 

de 9,9%, impulsionadas 
sobretudo pelo Imposto 
Sobre Circulação de 
Mercadorias e Prestação 
de Serviços (ICMS), uma 
das principais receitas 
de todo o Estado, sendo 
responsável por cerca de 
25% de tudo o que entra 
nos cofres públicos. 

Ao longo desses dois 
quadrimestres de 2024, 
a arrecadação do ICMS 
teve um crescimento real 
de 15% em comparação 
ao mesmo período de 
2023. Ao todo, foram 
cerca de R$ 4 bilhões 
a mais arrecadados no 
período. Esse aumento 
foi impulsionado 
principalmente pela 
Energia (44,6%) e pelos 
Combustíveis (20%). 
Somados, esses dois 
setores arrecadaram 
sozinhos quase R$ 2 
bilhões a mais do que no 
mesmo recorte de 2023.

RECEITAS X 
DESPESAS

A união dessa maior 
entrada de recursos em 
caixa com a boa gestão 

fiscal resultou em um 
crescimento real de 8% 
do resultado primário 
do Estado — ou seja, um 
equilíbrio maior entre a 
receita e as despesas. Isso 
significa que essa balança 
pendeu positivamente 
em R$ 7,2 bilhões, 
mostra que, mais do que 
aumentar a arrecadação, 
o Paraná focou em saber 
direcionar esses recursos.

O relatório da Sefa 
apresentado à Alep 
mostrou que o Paraná 
destinou R$ 11,2 
bilhões à educação e 
R$ 4,4 bilhões à saúde 
nesses oito meses de 
2024 — valores que 
representam 31,29% 
e 12,43% das receitas 
líquidas de impostos, 
respectivamente. Os 
montantes superam 
as diretrizes da Lei de 
Responsabilidade Fiscal 
(LRF), que estabelece 
limites mínimos de 30% e 
12% para as áreas.

As despesas com 
pessoal totalizaram R$ 
27,3 bilhões, equivalente 

a 42,17% da receita 
corrente líquida (RCL) 
— abaixo do teto de 
49% determinado pela 
LRF, assim como dos 
limites prudencial e de 
alerta, estabelecidos nos 
patamares de 46,55% e 
44,1%, respectivamente.

Segundo o secretário 
da Fazenda, Norberto 
Ortigara, apesar de a 
Sefa ter registrado um 
aumento da despesa 
com pessoal de 13,8% 
em termos nominais 
nos últimos 12 meses, 
há uma explicação para 
isso. “A incorporação do 
pleno efeito da revisão 
de algumas carreiras que 
foram reestruturadas 
gerou esse aumento, 
mas não quer dizer que 
tenha sido um reajuste 
ou aumento de quadros”, 
explica. “Não é um 
inchaço, pelo contrário”.

Os dados são do relatório de gestão fiscal referente ao segundo quadrimestre do ano divulgado pela 
Secretaria de Estado da Fazenda (Sefa) e apresentado à Assembleia Legislativa do Paraná (Alep)

ECONOMIA.

Três mulheres são eleitas 
prefeitas na área da AMEOSC 
A eleição de mulheres garante a renovação da 
política no Extremo Oeste

A Associação dos 
Municípios do Extremo 
Oeste de Santa Catarina 
(AMEOSC) celebrou um 
marco importante nas 
eleições municipais de 
2024, três municípios da 
região elegeram mulheres 
para o cargo de prefeita. 

Em Dionísio Cerqueira, 
foi eleita a candidata 
Bianca Maran Bertamoni 
(PL), atual vice-prefeita.

Em Guarujá do Sul, 
a população escolheu 
Eliane Fanton (PL) para 
comandar o executivo 
local.

Já no município de 
Princesa a escolhida foi 
Diangele Marmitt (MDB).

Essa conquista 
reflete uma tendência 
estadual de aumento da 
participação feminina na 
política. 

Segundo dados 
do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), mais de 
4 milhões de eleitores 
catarinenses foram 
às urnas no dia 6 de 
outubro, e 39 municípios 
elegeram mulheres para 
comandar as prefeituras, 
o que representa 13,2% 
das cidades do estado.

POLÍTICA.
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I N V I S TA

$

+++

Aqui, sua carteira de
investimentos rende 
acima da média. 

INVISTA AGORA

Central de atendimento: Capitais e regiões metropolitanas: 4000 1111  | Demais localidades: 0800 642 0000 Ouvidoria Sicoob: 
Atendimento seg. a sex. de 8h às 20h | 0800 725 0996 | www.ouvidoriasicoob.com.br | Deficientes auditivos ou de fala: 
Atendimento seg. a sex. de 8h às 20h | 0800 940 0458 | SAC 24h: 0800 724 4420 Acesse o site para saber mais: 
www.sicoob.com.br/sicoobsaomiguel

Valor máximo de R$ 2 mil por associado.
Modalidade RDC 181, taxa de rendimento bruta de IR.
Resgate e vencimento em 181 dias.

Ganhe até

investindo no Sicoob!
do CDI150%

5K,
CORRIDA KIDS

MODALIDADES:

10K e

03/11 

ETAPA SÃO MIGUEL DO OESTE!
     Praça Walnir Bottaro Daniel - 8h

Realização:

Jorge Santin e Hercílio Andrade, da 
Coligação com humildade, de mãos 
dadas com o povo, (PSD/PL/Federação/
PSDB Cidadania), foram reeleitos 
Prefeito e Vice-prefeito, do município de 
Barracão.

A Coligação com humildade, de mãos 
dadas com o povo, registrou 4221 votos, 
totalizando de 69,15%.

Dias antes da eleição o grupo político 
de Jorge e Hercílio divulgou uma 
pesquisa onde aparecia que 61% dos 
eleitores os escolheriam novamente para 
comandar o município.

Os dados da pesquisa não só foram 
confirmados nas eleições, como 
superaram os números divulgados.

O Candidato Marco Aurélio Zandoná 

do MDB e o candidato a vice Vanderlei 
Centenaro do União Brasil, registraram 
30,85%, totalizando 1883 votos, uma 
diferença de 2338 votos.

Vereadores eleitos:
Ade Bugança - PL – 435 
Zé Borsatto - PSD - 363
Mano Carvalho - PSB - 297
Tasso - PL - 284
Renan Vanin Cuié – PSD – 266
Raul Brizolla Gaiteiro - PSD - 249
Valdinei Battisti - MDB - 248
Marcio Dombroski - PSD – 245
Leandro Hahn - MDB – 224

Suplentes:
David - PSB - 259
Prof. Sandra - PSD – 240
Fernando Lara - PL - 238
Flavio Chitolina - PL - 237
Juventino - PSD – 223
Douglas de Lara – MDB - 210
Prof Elisangela - PSD – 198

Luciane Garcia - PSD – 184
Cabo Bellan - PSD - 168
Kiko Volkweis – PL - 162
Jusse - PSB - 137
Silvio Centenaro - MDB - 111
Cenilda Bach – MDB - 84
Kelly Picinini - PSB - 79
Fio Machado - PL – 68
Soeli Pfeifer - MDB - 57
Robson Lourenço - MDB - 55
Aliomar - PSB - 43
Norival - PSD - 42
Seu Pontes – PL - 36 
Veronete Mana - PL – 36
Patricia - PL - 31
Manão - MDB – 27
Kele - PSB – 25
Vere Duarte - PL - 22
Valdiria Bello - MDB - 19
Josemar Marques - PSB - 16 
Romario - MDB - 12
Aline Pinno - PSB - 11
Policial Daniel Pereira - PSB – 10

Com mais de 69% dos votos Jorge e Hercílio 
foram reeleitos em Barracão 
Jorge Santin e Hercílio Andrade foram eleitos com mais de 4200 votos válidos, e uma 
diferença de mais de 2300 

ELEIÇÕES 2024.
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Nas eleições de domingo, dia 
06, a Coligação Crescendo Juntos 
o Desenvolvimento Continua, dos 
partidos, PDT/MDB/PL/Federação PSDB 
Cidadania, dos candidatos a Prefeita 
Bianca Maran Bertamoni e seu Vice-
prefeito, foram eleitos com uma grande 
vantagem.

Bianca e Sawaris obtiveram 6120 dos 
votos válidos, que representa 68,38% 
dos votos.

A candidata do PT Lene Mello e 
seu candidato a vice, Diego Poletto do 
União Brasil, receberam 2534 votos, 
totalizando 28,31%.

Por sua vez o candidato Sidinei 

Bortoncello e seu candidato a vice-
prefeito Juarez Gonçalves, ambos do 
Partido Social Democrático – PSD, 
receberam 296 dos votos, totalizando 
3,31%.

Vereadores eleitos:
Edinho Schenkel (MDB) - 742 votos 
Evandro Vargas (PL) – 705 votos 
Pavan (PL) – 542 votos 
Nego Carroceiro (MDB) - 540 votos 
Nando Mello (MDB) - 391 votos 
Valentim Borges (PL) – 373 votos 
Brizola (União Brasil) - 361 votos 
Mônica Fantinel Kuhn (PT) – 343 

votos

Alex do Nascimento (PT) – 318 votos

Vereadores Suplentes:
Marcelo Dambrós (PL) – 373 votos
Sandrinho (MDB) – 350 votos
Joelso de Lima (MDB) – 308 votos 
Joao Rauber (MDB) - 251 votos
Paulo Cezar (PT) - 245 votos
Everaldo Becker (PT) – 177
Gizeli da Costa (PT) – 166
Fernanda (União) – 141
Professora Rosane (MDB) – 133
João Morais (União) – 116
Jacó (PL) – 115
Dimas (União) – 106
Vera (MDB) – 104

Vantuir Weschenfelder (PT) – 85
Eliete (PL) – 75
Enio Cavalheiro Martins (PL) – 65
Zeca (União) 53
Roberto Paz (MDB) 48
Nilton da Costa (PL) 47
Marla (MDB) 34
Felipe Ferreira (União) 24
Rose de Campos (PL) 20
Carme (PL) 18
Guilherme Maguinata (União) 16
Celsão (União) 13
Miriam de Mello (União) 10
Vivi (União) 7
Cleonara Machado (PT) 5

Bianca e Sawaris são eleitos com diferença de 
mais de 3500 votos 
Bianca Maran Bertamoni e Alcir Sawaris, registraram 68,38% dos votos válidos

ELEIÇÕES 2024.

A exportação de carne de frango in 
natura e industrializada teve o melhor 
desempenho mensal desde maio de 
2019.  Em setembro, Santa Catarina 
exportou 105,6 mil toneladas de 
carne de frango, com altas de 25,3% 
na quantidade exportada e de 32,1% 
nas receitas em relação a agosto. Na 
comparação com setembro de 2023, 
o aumento foi 23,1%  na quantidade 
e 33,4% no valor exportado. Os dados 

são do Ministério do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços 
(MDIC), analisados pelo Centro de 
Socioeconomia e Planejamento 
Agrícola (Epagri/Cepa) e disponíveis no 
Observatório Agro Catarinense.

No total, Santa Catarina exportou 
173,6 mil toneladas de carnes em 
setembro, que compreende frangos, 
suínos, perus, patos e marrecos, 
bovinos, entre outras, o aumento foi de 

13,8% na comparação aos embarques 
do mês anterior e de 17% em relação do 
registrado no mesmo mês de 2023. Em 
receitas, o estado exportou US$ 386,7 
milhões, altas de 16,9% em relação às 
de agosto e de 26,4% na comparação 
com os valores de setembro de 2023.

“Esses resultados demonstram o 
compromisso de toda cadeia produtiva 
e do governo do Estado com a sanidade 
e qualidade da proteína animal. Somos 

um estado referência, mais de 130 
países compram o que o nosso Agro 
produz”, avalia o secretário de Estado da 
Agricultura e Pecuária, Valdir Colatto.

O estado foi responsável por 23,4% 
das receitas geradas pelas exportações 
brasileiras de carne de frango nos nove 
primeiros meses deste ano. A maioria 
dos principais destinos apresentou 
variação positiva, na comparação entre 
o acumulado deste ano e o mesmo 

período de 2023, com destaque para 
Japão (33,7% em quantidade e 9,8% 
em valor), Países Baixos (11% e 0,2%) 
e Emirados Árabes Unidos (6,9% e 
11,5%). Por outro lado, quedas foram 
registradas nos embarques para Arábia 
Saudita (-18% em quantidade e -5,6% 
em valor) e China (-29,2% e -37,6%).

Exportação catarinense de carne de frango apresenta o melhor resultado dos últimos cinco anos
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Eu gostaria de falar hoje sobre insucesso, a bênção 
do insucesso. Você acha que só o sucesso é benção? 
O que seria o insucesso, então? Uma experiência 
muito importante no caminho de nossa vida são 
os fracassos, mesmo quando gostaríamos de tê-los 
evitado. E, no primeiro momento, nos sentimos mal 
e infelizes. Na verdade, é perigoso acreditar que 
poderíamos excluir da vida os nossos fracassos e 
conseguir tudo aquilo que a gente quer, bastando 
para isso utilizar os meios e estratégias corretos. 
É aquilo que muitas vezes se ouve nos influencer. 
Se você fizer isso, vai dar certo, você vai ganhar 
dinheiro, você vai ter sucesso, só que os fracassos 
são importantes. Existe, assim chamada, a escola do 
pensamento positivo, que é importante, mas não é 
o todo, que nos sugere que podemos modelar tudo 
a nosso favor. Basta aplicarmos corretamente a 
força do nosso pensamento. Mas isso não é toda a 
verdade e muitas vezes pode ser até uma fantasia. 
Por isso, caro ouvinte, insucessos são uma parte 
necessária, inevitável e extremamente proveitosa 
para o nosso caminho, para o nosso crescimento, 
para nos tornarmos melhores, mais maduros e 
sermos mais conscientes da vida. O insucesso pode 
nos conduzir à verdadeira vida e também pode nos 
conduzir a experimentar depressões e momentos 
dolorosos, mas que superados e compreendidos 
podem ter um efeito muito positivo para a minha 
felicidade, para a felicidade de cada um. Rezemos, 
Deus Pai de amor, sintonizando com o teu amor, com 
a tua graça, nós queremos colocar a nossa vida, o 
nosso caminho, as coisas boas, as coisas menos boas, 
nossas vitórias, mas também nossos fracassos, que 
possamos aprender com eles e sejamos sempre mais 
conscientes do valor de tudo na vida, para o nosso 
bem. Deus abençoe o nome do Pai e do Filho do 
Espírito Santo. Amém.

A benção dos insucessos

O verdadeiro sábio é aquele que assim se dispõe que os acontecimentos exteriores o alterem 
minimamente. Para isso precisa couraçar-se cercando-se de realidades mais próximas de si do 

que os fatos, e através das quais os fatos, alterados para de acordo com elas, lhe chegam.” 
- Dom Casmurro

Como são definidos os eleitos para as 
câmaras municipais
Dúvida muito frequente, é porque alguns candidatos a vereador 
recebem mais votos que outros e mesmo assim não se elege

A definição dos 
candidatos eleitos para 
as câmaras municipais 
é baseada em dois 
quocientes: o quociente 
eleitoral e o quociente 
partidário – por isso, nem 
sempre o candidato mais 
votado é quem fica com 
a vaga.

Quociente eleitoral: 
É calculado pela divisão 
do total de votos válidos 

(excluídos os brancos e 
nulos) pelo número de 
vagas na Câmara.

Quociente partidário: 
é a divisão do quociente 
eleitoral pelos votos 
válidos obtidos pelo 
partido ou federação. 

O resultado define 
o número de cadeiras 
a que o partido ou 
federação terá direito, 
que serão preenchidas 

pelos candidatos mais 
votados que tenham 
obtido individualmente, 
no mínimo, 10% do 
quociente eleitoral.

Caso não sejam 
preenchidas todas as 
cadeiras nessa primeira 
fase, entram na disputa 
aqueles partidos que 
atingiram 80% do 
quociente eleitoral. 

Poderão receber as 

cadeiras os candidatos 
que individualmente 
obtiverem 20% do 
quociente eleitoral. 

Se ainda sobrarem 
vagas, elas serão 
distribuídas entre todos 
os partidos de acordo 
com a média de votos.

POLÍTICA.

Santa Catarina elege 39 mulheres a prefeita
O estado é um dos que mais aumentou a participação feminina na política

A eleição de 2024 teve o 
maior número de candidatas 
mulheres da história, e este 
índice está em crescimento. No 
estado de Santa Catarina, entre 
os postulantes ao cargo máximo 
do Executivo municipal, 14% 
eram mulheres.

No território catarinense, 39 
municípios elegeram mulheres 
para comandar a prefeitura 
a partir de 2025. Este índice 
representa 13,2%. Em 2020, 
segundo o TSE, apenas 9,6% 
dos municípios catarinenses 
elegeram mulheres prefeitas.

Na região, também subiu o 
número de mulheres eleitas 
prefeitas. Em 2025, as mulheres 
conduzirão a prefeitura em 
Dionísio Cerqueira, com Bianca 
Maran Bertamoni, que recebeu 
68,38% dos votos, em Guarujá 
do Sul, com Eliane Fanton, que 

recebeu 55,48% dos votos; em 
Princesa, com Diangele Marmitt, 
que recebeu 53,46% dos votos; 
e em Campo Erê, com Rozane 
Moreira, com 59,28% dos votos.

Enquanto o estado de Santa 
Catarina elegeu 39 mulheres 
no cargo de prefeito, o Paraná 
elegeu um pouco menos, 36. 
O Rio Grande do Sul também 
elegeu 39 mulheres, mas o 
estado tem mais municípios, e 
por isto a proporção é menor.

Os estados que mais elegeram 
mulheres a prefeitas, na 
proporção de municípios, são: 
Roraima, Rio Grande do Norte, 
Paraíba e Alagoas, Ceará, Pará e 
Maranhão. No norte e nordeste 
brasileiro, as mulheres estão 
maior presença no comando 
das prefeituras, que em outras 
regiões.

POLÍTICA.
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PL vence o PT elegendo o dobro de prefeitos

Em nível de Brasil, 
o Partido Liberal (PL), 
liderado pelo ex-
presidente Jair Bolsonaro, 
conquistou 509 
prefeituras nas eleições 
municipais deste ano, 
superando o Partido dos 
Trabalhadores (PT), do 
presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, que elegeu 
248 prefeitos.

Nas capitais, o PL 
garantiu duas vitórias 
no primeiro turno: Tião 
Bocalom em Rio Branco 
(AC) e JHC em Maceió 
(AL). Enquanto isso, o 
PT não obteve sucesso 
em nenhuma capital no 
primeiro turno.

O segundo turno 
traz o PL com nove 
candidaturas em 
capitais, e o PT com 

quatro. Apesar do 
cenário polarizado entre 
as legendas, disputas 
diretas entre PT e PL 
aconteceram em apenas 
cinco capitais: Fortaleza, 
João Pessoa, Vitória, 
Cuiabá e Manaus.

Em Fortaleza e Cuiabá, 
haverá embates no 
segundo turno: André 
Fernandes (PL) versus 
Evandro Leitão (PT) 
e Abílio Brunini (PL) 
versus Lúdio Cabral (PT), 
respectivamente.

No segundo turno, 
marcado para 27 de 
outubro, o PL lidera o 
número de candidaturas 
em disputa, com 23 
candidatos em todo o 
país, contra 13 do PT.

No contexto nacional, 
os partidos que mais 

elegeram prefeitos no 
primeiro turno foram 
o PSD, o MDB e o PP, 
considerados de centro, 
mostrando um equilíbrio 
nas forças políticas 
municipais.

Cenário em Santa 
Catarina

O PL obteve uma 
vitória expressiva no 
primeiro turno em Santa 
Catarina, elegendo 
90 prefeitos em 295 
municípios, controlando 
quase metade da 
população do estado. O 
desempenho coloca Santa 
Catarina como o estado 
com o maior domínio do 
PL no Brasil.

Na região de 
abrangência do Jornal 
da Fronteira, o PL 

ampliou sua participação, 
ocupando inclusive, 
municípios que antes 
eram administrados pelo 
PT, como Guarujá do Sul. 
O PT também perdeu 

Anchieta, só que para o 
MDB.

Este crescimento 
do partido será 
extremamente vantajoso 
para o governador 

Jorginho Mello, que 
buscará a reeleição em 
2026.

O partido do ex-presidente Bolsonaro superou o de Lula na disputa por prefeituras com 
mais que o dobro de candidatos eleitos

POLÍTICA.

GERAL.

Instituição repassa materiais arrecadados na Unetri Fest
Foram repassados, 2.866 peças de roupas, 56 brinquedos, 48 pares de calçados e 44 
kg de alimentos

A Unetri Faculdades 
realizou de 29 a 31 
de julho, a 1ª Unetri 
Fest, uma gincana de 
integração e união 
dos acadêmicos, 
misturando todas as 
turmas e as dividindo 
em cinco equipes, cujo 
objetivo foi fortalecer 
o espírito de equipe, 
criar vínculos sociais, 
desenvolver habilidades 
de trabalho e de equipe 
nos acadêmicos, bem 
como promover a saúde 

mental da comunidade 
acadêmica.

Como a Unetri é uma 
instituição certificada 
com o “Selo de 
Responsabilidade Social”, 
uma das provas da 
gincana foi a arrecadação 
de donativos, para 
doação a instituições.

A iniciativa foi um 
sucesso, com a coleta de 
2.866 peças de roupas, 
56 brinquedos, 48 pares 
de calçados e 44 quilos 
de alimentos, que foram 

destinados a diversas 
instituições, como a Casa 
Lar de Dionísio Cerqueira, 
a Casa Lar de Barracão, 
Apae, a Assistência Social 
de Barracão, além das 
escolas municipais Luiz 
Savoldi e Jacob Maran, de 
Dionísio Cerqueira.

O repasse dos 
produtos aconteceu na 
semana passada.

Segundo a 
coordenadora do Núcleo 
de Apoio Pedagógico 
– NAP da Unetri, 

professora Elizandra 
Fiorin Soares, a primeira 
atividade da Unetri Fest 
foi a coleta de donativos, 
como alimentos não 
perecíveis, roupas 
femininas e masculinas 
infantis e para adultos, e 
também brinquedos.

As equipes 
computavam pontos para 
si, trazendo qualquer um 
desses donativos.

“Isso foi um montante 
importante e de destaque 
da gincana. Nós não 

tínhamos noção do 
quanto seria arrecadado, 
não esperávamos essa 
quantidade e nem a 
grande mobilização dos 
acadêmicos em prol 
dessa atividade”, citou 
Elizandra.

Ela destacou que 
desta forma, A Unetri 
pode contemplar várias 
entidades, entre as quais, 
duas escolas regulares, 
duas casas de assistência 
social e a Apae.

Também foram 

repassados brinquedos 
e alimentos com a 
comunidade, próxima à 
Uniteri.

Conforme a professora 
Elizandra, Uniteri Fest, 
além de ter sido um 
movimento positivo de 
união e integração entre 
os alunos, também foi 
um momento de ajudar, 
socialmente, cumprindo 
o compromisso de 
responsabilidade social 
da Unetri.
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Com 1848 votos, Eliane Aparecida 
de Souza Fanton e Celso Taube, foram 
eleitos Prefeita e Vice-prefeito, do 
município de Guarujá do Sul.

A Coligação Família, Trabalho e 
Progresso! (PP/MDB/PL), registrou 
55,48% dos votos.

O candidato da oposição Volnei 
Luis Gossler do PT e o candidato a 
vice Alessandro Krewer, do Podemos 
marcaram 1483 votos, totalizando 
44,52%.

A diferença foi de 365 votos.

Vereadores eleitos
Cléber Weschenfelder - (PT/PC do B/

PV) - 295
Luiz Carlos Seibel Pibi - PP - 201
Ceguinho - MDB – 197
Carlinhos - PL – 191
Fabrício Wagner - PP – 188
Caramori - PL – 172

Lauri Doss - (PT/PC do B/PV) - 165
Flavio Markus - (PT/PC do B/PV) - 

155
Rodrigo Chibi - MDB - 133

Suplentes
Mira - PL - 131
Marcelo Gehlen - (PT/PC do B/PV) - 

124
Marisa Bottini - MDB - 114
Jauri Jora - PP - 110
Sônia Andrioli - (PT/PC do B/PV) - 98
Toninho - PL – 84
Márcio Foggiatto - MDB - 81
Mario Pagno - PL – 70
Marcelo Lunkes - MDB - 69
Roberta Lermen - PP - 64
Nutri Márcia - (PT/PC do B/PV) - 62
Pedro Kiesel - MDB - 37
Adavilson - MDB – 37
Lurdinha Wust - MDB - 34
Reginaldo - PP - 28

Ademir Hendges - (PT/PC do B/PV) 
- 27

Carla Thessing - PL - 26
Elio Dettenborn - PL - 24
Elma Schillreff - MDB - 23

Ivone Pazzini - (PT/PC do B/PV) - 19
Jacinta Mallmann - PP – 14
Helena Gomes - PL - 10

Eliane e Celso são eleitos em Guarujá do Sul
Eliane Fanton e Celso Taube foram eleitos com 55,48% dos votos válidos

ELEIÇÕES 2024.

GERAL.

Bom Jesus do Sul promove XII Encontro Municipal da 
Terceira Idade
Evento acontecerá no dia 17 de outubro no Centro Comunitário Gentil Bassanesi

A Administração 
Municipal através da 
Secretaria da Família, 
Desenvolvimento Social, 
Habitação/CRAS e o 
Conselho dos Direitos da 
Pessoa Idosa, promoverá 
no próximo dia 17 de 
outubro, o XII Encontro 
Municipal da Terceira 
Idade.

O evento será 
realizado no Centro 
Comunitário Gentil 

Bassanesi e contará 
com uma programação 
especial destinada a 
promover a convivência e 
o bem-estar dos idosos. 

As atividades se 
iniciarão às 8h45min 
com um café e 
credenciamento, seguido 
pela acolhida às 9h15. A 
partir das 9h30min, os 
participantes poderão 
desfrutar de uma palestra 
show e uma roda de 

chimarrão.
A programação inclui 

ainda uma roda de 
viola/gaitaço às 10h45 
e pronunciamentos às 
11h40. 

O almoço será servido 
às 12h, seguido pelo 
início da matinê às 
13h30 e o corte do bolo 
às 14h30min. O evento 
será encerrado às 17h.
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Com 1747 votos, Helio José Surdi 
e Cezar Bueno, da Coligação Juntos 
com Trabalho, Dedicação e Segurança 
por Bom Jesus do Sul (PP; PSD), foram 
eleitos Prefeito e Vice-prefeito, do 
município de Bom Jesus do Sul.

A Coligação Juntos com Trabalho, 
Dedicação e Segurança por Bom Jesus 
do Sul, registrou 52,09% dos votos 
válidos.

Os candidatos da oposição, 
Marquinhos da Agropecuária do PT e 

a candidata a vice Marlise Cabral do 
União Brasil, marcaram 1607 votos, 
totalizando 47,91%.

A diferença foi de 140 votos.

Vereadores eleitos
Carina Muniz - PP - 350
Ceni - PP - 263
Dino De Marchi - PP - 246 
Mari Schmidt - PP – 237
Neodir - (PT/PC do B/PV) - 231
Dilamar Sabi - PP – 222

Pastor Julio - União - 218
Clauderi - PP - 208
Itão - (PT/PC do B/PV) – 165

Suplentes
Clodoaldo - PP - 182
Ivete Giordani - PP - 155
Edson Luiz Mergen - (PT/PC do B/

PV) – 141
Dr. Rubem - (PT/PC Do B/PV) - 128
Adair da Rosa - PP - 94
Marcio Ferreira - União – 72

Gilberto Teixeira - PP - 53
Ademir Zenaro - União - 26
Cotinha - (PT/PC do B/PV) – 25
Basse - (PT/PC do B/PV) - 23
Rosangela Lazarim - (PT/PC do B/

PV) - 16
Tatiane Vilant - União – 15
Maria Greth - (PT/PC do B/PV) - 13
Maria Fiori - União - 06
Joao Dinis Barbosa - (PT/PC do B/

PV) - 06

Helio e Cezar são eleitos em Bom Jesus do Sul 
Helio Surdi e Cezar Bueno foram eleitos com 52,09% dos votos válidos

ELEIÇÕES 2024.
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Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Procure evitar embates diretos em mo-
mentos complicadoe, seguindo uma linha 
diplomática, devido a Marte tensionado. 
Sol, Lua e Mercúrio podem renovar seu 
olhar perante as relações, nutrindo víncu-
los autênticos e a articulação de parcerias 
através da partilha intelectual.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Sua disposição para a rotina pode se 
elevar frente ao encontro entre Sol, Lua e 
Mercúrio, o que contribui com a eficácia 
das rotinas e com relacionamentos estimu-
lantes. Mas busque evitar se envolver em 
discussões polêmicas.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Que tal definir limites? Sol, Lua e Mercúrio 
tendem a estimular o usufruto social e dos 
prazeres do ponto de vista coletivo e indi-
vidual. No entanto, cuidado com os gastos 
financeiros, visto que a tensão promovida 
por Marte lhe predispõe a excessos.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

A interação humana pode passar por confli-
tos, de modo que convém moderar a agres-
sividade. Momento favorável para curtir a 
intimidade do lar e se dedicar a melhorar a 
gestão da vida doméstica, considerando o 
encontro entre Sol, Lua e Mercúrio.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Busque evitar temas controversos que 
possam estressar o trato interpessoal. Seu 
potencial comunicativo tende a ganhar 
corpo frente ao encontro entre Sol, Lua e 
Mercúrio, o que promove intercâmbios es-
timulantes e dinamiza a interação humana.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Tente não se deixar influenciar socialmen-
te a ponto de seguir caminhos arriscados, 
como alerta a tensão com Marte. Sua 
capacidade empreendedora tende a ser 
fortalecida neste momento de encontro 
entre Sol, Lua e Mercúrio, o que lhe faz se 
abrir às oportunidades de investimento.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Momento excelente de projeção pessoal, 
mas é preciso evitar se impor em detri-
mento do coletivo, devido à tensão com 
Marte. Sol, Lua e Mercúrio tendem a lhe 
motivar a se abrir ao novo, destacando 
características da sua personalidade que 
cativam o entorno.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Tente evitar agir no calor do momento 
e busque fortalecer suas estratégias. O 
encontro entre Sol, Lua e Mercúrio tende 
a ampliar sua percepção dos problemas, 
já que lhe faz avaliar os acontecimentos 
sob novas perspectivas, aumentando as 
chances de superação.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

Sua postura pode se revestir de compa-
nheirismo frente ao encontro entre Sol, 
Lua e Mercúrio, nutrindo os vínculos 
fraternos e contribuindo com novas ami-
zades. Mas Marte tensionado pode pedir 
discrição sobre a vida íntima para evitar 
intromissões abusivas.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

Tente evitar impor seu ritmo aos seus con-
viventes e respeitar o território deles. Sua 
disposição para o trabalho pode se elevar 
frente ao encontro entre Sol, Lua e Mercú-
rio, o que ajuda a elevar o pique produtivo 
e o prazer na gestão das demandas.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

O momento astrológico pode se mostrar 
estimulante para o intelecto, sobretudo 
através de estudos, viagens e outras 
atividades que promovam socialização. 
Procure evitar ficar sobrecarregada pelo 
acúmulo de tarefas, como alerta Marte 
tensionado.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

Tente se manter socialmente discreta. O 
encontro entre Sol, Lua e Mercúrio pode 
promover uma jornada de autotransforma-
ção, o que lhe faz se organizar do ponto de 
vista íntimo, no sentido de se libertar de 
sentimentos e situações que não encontram 
mais lugar em sua vida.

Últimos
lançamentos

 

A GAROTA DA VEz - 10/10/24

Em A Garota da Vez, estreia a atriz 
Anna Kendrick na direção, apresenta 
Cheryl Bradshaw (Anna Kendrick), 
uma solteira em busca do amor no 
famoso programa de TV dos anos 70, 
The Dating Game. Quando ela escolhe 
o carismático solteiro nº 3, Rodney 
Alcala (Daniel Zovatto), parece que ela 
encontrou o par perfeito. No entanto, 
por trás do sorriso encantador e da 
personalidade cativante de Alcala, 
esconde-se um segredo mortal: ele é 
um serial killer psicopata responsável 
por uma série de assassinatos cruéis. 
Baseado em uma história real tão cho-
cante quanto bizarra, A Garota da Vez 
explora o lado sombrio do encantador 
Rodney Alcala e a aterrorizante verda-
de que estava prestes a ser revelada. 

TuDO POR uM POP STAR 2 - 10/10/24

Tudo Por Um Pop Star 2 é a sequ-
ência do filme Tudo Por Um Pop Star, 
lançado em 2018. A trama acom-
panha três amigas, Duda (Gabriella 
Saraivah), Bia (Bela Fernandes) e 
Julinha (Laura Castro) , que moram 
na cidade de Resende, no interior do 
Rio de Janeiro, e estudam no mesmo 
colégio das protagonistas do primeiro 
filme. Para celebrar seus 15 anos 
de amizade, o trio decide organizar 
uma viagem para assistir ao último 
show da turnê de um famoso cantor 
Pop Star (Lucas Burgatti), que não só 
estudou na mesma escola delas, mas 
também era o namorado de Duda 
anos atrás. Para isso, elas irão dirigin-
do o velho fusca de Babete (Giovana 
Lancelotti) e embarcar em uma aven-
tura que vai muito além de um show, 
testando e reforçando a amizade e a 
resiliência das meninas.

ROBô SElVAGEM - 10/10/24

Uma nave naufraga numa terra 
desabitada e dá início à aventura épica 
do robô Roz, a última unidade das 
chamadas ROZZUM ainda funcional e 
inteligente. Preso nesta ilha aparente-
mente sozinho, Roz precisa sobreviver 
às intempéries da floresta. Sua única 
esperança é se adaptar ao ambiente 
hostil e avesso às suas programações. 
Para isso, Roz passa a conviver com os 
animais aprendendo sobre a vida na 
selva e os modos de sobrevivência na 
natureza. É durante essa exploração 
que Roz encontra um filhote de ganso 
e estabelece como missão cuidá-lo. 
Desse laço inesperado com o bicho 
abandonado, Roz se aproxima de uma 
realidade nova e instigante, construin-
do uma relação harmoniosa com os 
animais nativos.
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Em setembro, o 
Departamento de Agricultura 
de Bom Jesus do Sul em 
parceria com o Instituto de 
Desenvolvimento Rural do 
Paraná (IDR/PR), promoveu 
um curso sobre “Produção 
Orgânica”.

A capacitação foi destinada 
a trabalhadores e produtores 
rurais. O curso teve duração de 
24 horas, distribuídas em três 
dias.

Realizado com o apoio do 
SENAR/PR e ministrado pela 
instrutora Luciana de Oliveira, o 
curso contou com a participação 
de 10 pessoas. 

O conteúdo abrangeu 
temas como a diferença entre 
agricultura convencional 
e agroecológica, práticas 
essenciais, produção e consumo 
de alimentos, adubação, 
métodos caseiros para controle 
de pragas e doenças, e plantas 

indicadas.
Ricardo Matte, técnico 

local do IDR, explicou que a 
capacitação visa atender os 
fornecedores do Programa 
de Aquisição de Alimentos 
(PAA), promovendo acesso à 
informação e incentivando a 
agricultura familiar. 

“Atualmente, o programa 
conta com 11 agricultores 
cadastrados, atendendo seis 
entidades e beneficiando 1.040 
pessoas, incluindo alunos 
e trabalhadores”, destacou 
Ricardo.

O Secretário Celso Dias 
destacou a importância da 
capacitação rural, que não 
só aumenta a produção e os 
lucros, mas também melhora 
a qualidade dos produtos e, 
consequentemente, a qualidade 
de vida das famílias em Bom 
Jesus do Sul.

Secretaria promove capacitação em produção orgânica
O curso foi promovido através da secretaria de Agricultura de Bom Jesus do Sul em 
parceria com o IDR/PR

AGRO.
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GERAL.

Em comemoração 
ao Dia das Crianças, a 
Secretaria de Educação, 
Esporte e Cultura, em 
parceria com o Rotary 
Club local e apoio da 
administração municipal 
de Dionísio Cerqueira, 
promoverá uma tarde 
repleta de alegria para a 
garotada. 

No próximo sábado 
dia 12 de outubro, o 
Centro de Eventos será 
transformado em um 

verdadeiro parque de 
diversões para receber 
as famílias e garantir 
momentos inesquecíveis.

A festa começa às 
13h30 e terá uma 
programação que 
inclui brinquedos 
infláveis, distribuição de 
cachorro-quente, picolés, 
refrigerantes e algodão 
doce. 

O evento é gratuito e 
aberto a todas as crianças 
do município, mas a 

organização reforça a 
importância de que todas 
estejam acompanhadas 
por seus responsáveis, 
garantindo assim um 
ambiente seguro e 
confortável para todos.

O objetivo é 
proporcionar uma tarde 
de lazer e interação 
entre as crianças, 
promovendo o bem-estar 
e o desenvolvimento social 
dos mais pequenos.

Comemoração ao Dia das Crianças será no dia 
12 no Centro de Eventos
Programação inclui brinquedos infláveis, lanches gratuitos e muita diversão para as famílias
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Nossa Senhora Aparecida e sua devoção no Brasil
Conheça a história de Nossa Senhora Aparecida, padroeira do Brasil, e como sua devoção se 
tornou um símbolo de fé para milhões de fiéis

Nossa Senhora 
Aparecida é um dos 
maiores símbolos de 
fé e devoção do Brasil. 
Sua história remonta ao 
século XVIII, quando três 
pescadores encontraram 
uma imagem de terracota 
nas águas do Rio Paraíba 
do Sul, no interior de São 
Paulo. 

A partir desse 
momento, o nome de 
Nossa Senhora Aparecida 
foi ganhando força, 
passando a ser associado 
a muitos milagres e 
intercessões, tornando-se 
um ícone do catolicismo 
no país.

Hoje, o Santuário 
Nacional de Aparecida é 
um dos maiores centros 
de peregrinação do 
mundo, atraindo milhões 
de devotos anualmente. 
Mas como uma pequena 
imagem encontrou lugar 
no coração de tantos 
brasileiros? 

Tudo começou em 
1717, quando Domingos 
Garcia, João Alves e 
Filipe Pedroso foram 
encarregados de pescar 
para um banquete que 
seria oferecido a Dom 
Pedro de Almeida, o 
Conde de Assumar, então 
governador da Capitania 
de São Paulo e Minas 
Gerais. 

A pesca, porém, estava 
escassa e os pescadores 
se encontravam 
desanimados após várias 
tentativas frustradas. 
No entanto, ao lançarem 
as redes mais uma vez 
no Rio Paraíba do Sul, 
João Alves encontrou 
em sua rede o corpo de 
uma pequena imagem 
de Nossa Senhora da 
Conceição, sem a cabeça.

Persistentes, os 
pescadores decidiram 
lançar novamente as 
redes, e dessa vez, 
encontraram a cabeça 
da imagem. Com a 
imagem agora completa, 
eles a colocaram 
cuidadosamente 
no barco. A partir 
desse momento, a 

pesca, que até então 
estava infrutífera, se 
transformou em um 
evento miraculoso: os 
pescadores recolheram 
uma quantidade de 
peixes tão grande que 
quase virou o barco. 

Consideraram esse 
fenômeno como um sinal 
da presença divina, e 
a imagem passou a ser 
conhecida como Nossa 
Senhora Aparecida, em 
referência ao modo 
como “apareceu” para os 
pescadores.

Após o ocorrido, Filipe 
Pedroso levou a imagem 
para sua casa, onde 
começou a rezar com 
sua família e vizinhos. 
A notícia do milagre se 
espalhou rapidamente e 
cada vez mais pessoas 
passaram a visitar a casa 
de Pedroso para orar 
e agradecer a Nossa 
Senhora Aparecida pelas 
graças alcançadas. 

A devoção crescia, 
e em 1745, devido ao 
número crescente de 
devotos, foi construída a 
primeira capela em sua 
homenagem, no Morro 
dos Coqueiros.

Essa pequena capela 
se tornou o local 
central de veneração 

e o ponto de partida 
para a propagação da 
devoção a Nossa Senhora 
Aparecida. Em 1834, foi 
iniciada a construção de 
uma igreja maior para 
abrigar a santa, que ficou 
conhecida como Basílica 
Velha. 

Com o passar dos 
anos, a fama dos 
milagres de Nossa 
Senhora Aparecida foi se 
espalhando para outras 
regiões do Brasil, e a 
igreja passou a atrair um 
número cada vez maior 
de romeiros.

Em 1930, o Papa 
Pio XI proclamou 
oficialmente Nossa 
Senhora Aparecida 
como padroeira do 
Brasil, reforçando o 
reconhecimento da 
Igreja Católica à devoção 
popular. A coroação 
pontifícia da imagem 
ocorreu em 1904, com a 
presença de milhares de 
fiéis que testemunharam 
a consagração de Nossa 
Senhora como Rainha do 
Brasil.

Com o aumento 
contínuo do número 
de romeiros, surgiu 
a necessidade de um 
espaço maior para 
acolher os devotos. Em 

1955, foi lançada a pedra 
fundamental do Santuário 
Nacional de Aparecida, 
que seria concluído 
décadas depois. 
Localizado na cidade de 
Aparecida, no interior de 
São Paulo, o santuário se 
tornou um dos maiores 
templos católicos do 
mundo e um ponto 
central de peregrinação 
para milhões de fiéis.

A grandiosa Basílica de 
Nossa Senhora Aparecida, 
hoje conhecida como 
Santuário Nacional, é o 
terceiro maior templo 
católico do mundo e 
recebe anualmente 
mais de 12 milhões de 
peregrinos. O espaço, 
com sua arquitetura 
imponente, é um 
verdadeiro marco de fé, 
além de um importante 
ponto turístico e cultural.

Ao longo dos anos, 
Nossa Senhora Aparecida 
passou a ser associada 
a inúmeros relatos de 
milagres e intercessões. 
Entre as histórias 
mais conhecidas, 
destaca-se a do escravo 
Zacarias, que, ao rezar 
diante da imagem, 
teve suas correntes 
milagrosamente 
rompidas, simbolizando 

a libertação e a 
misericórdia da santa.

Outro episódio célebre 
é o milagre das velas, 
quando duas velas que 
iluminavam a capela 
de Nossa Senhora 
Aparecida se apagaram 
repentinamente durante 
uma celebração. Mesmo 
sem intervenção humana, 
as velas acenderam-se 
novamente, mantendo-se 
acesas até o final do ato 
religioso.

Esses e muitos outros 
relatos consolidaram 
a imagem de Nossa 
Senhora Aparecida como 
um símbolo de esperança 
e proteção, especialmente 
para os mais humildes e 
desamparados. A fé na 
padroeira do Brasil vai 
além dos muros da igreja, 
pois muitos acreditam 
que sua intercessão é 
capaz de alcançar aqueles 
que a invocam em 
momentos de dificuldade.

O Santuário Nacional 
de Aparecida, além de 
ser um local de intensa 
devoção, é também um 
ponto de referência para 
o turismo religioso no 
Brasil. A grandiosidade 
do templo, as celebrações 
e a estrutura que acolhe 
os peregrinos fazem do 

local um destino de fé 
e contemplação para 
pessoas de todo o país e 
do mundo.

O complexo do 
santuário inclui a 
basílica, o Campanário, 
a Passarela da Fé, 
a Torre Brasília e o 
Centro de Apoio ao 
Romeiro, oferecendo 
uma infraestrutura 
completa para receber 
visitantes com segurança 
e conforto. Durante a 
festa de Nossa Senhora 
Aparecida, no dia 12 de 
outubro, o local chega a 
receber mais de 200 mil 
fiéis em um único dia, 
confirmando a força da 
devoção no Brasil.

A devoção à Nossa 
Senhora Aparecida 
transcende a religião 
e está profundamente 
enraizada na cultura 
brasileira. A padroeira é 
um símbolo de unidade, 
representando a fé e a 
esperança de um povo 
que encontra em sua 
história inspiração 
para superar desafios e 
adversidades.

Nossa Senhora 
Aparecida é também 
tema de inúmeras 
manifestações culturais, 
como procissões, 
novenas, músicas e festas 
populares que celebram 
a sua importância. 
Além disso, a imagem 
é constantemente 
reproduzida em obras 
de arte, esculturas e 
pinturas, que retratam 
o carinho e a veneração 
do povo brasileiro pela 
santa.

A história de Nossa 
Senhora Aparecida 
é marcada pela 
simplicidade e pelo 
poder da fé popular. 
Desde o encontro de sua 
imagem no Rio Paraíba 
do Sul até se tornar a 
padroeira do Brasil, a 
trajetória da santa reflete 
a devoção e a confiança 
dos brasileiros em sua 
intercessão.

GERAL.
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ESTADO DO PARANÁ
MuNICÍPIO DE FlOR DA SERRA DO Sul 
CÂMARA MuNICIPAl DE VEREADORES

Governo do Paraná firma parceria para promoção 
da cadeia ética de reciclagem
Objetivo é incentivar a cooperação entre as associações de reciclagem, órgãos públicos e iniciativa 
privada para promover a inclusão dos catadores de materiais na cadeia dos resíduos sólidos

O Governo do Paraná 
formalizou parceria que 
visa garantir uma cadeia 
ética de reciclagem como 
forma de melhorar as 
relações e as condições 
de trabalho dos 
catadores de materiais. 
O acordo envolve a 
SIG, multinacional 
especializada em envase 
e embalagens cartonadas, 
e a Earthworm 
Foundation Brasil (EF 
Brasil), organização 
internacional sem fins 
lucrativos voltada para os 
cuidados com a natureza.

O projeto é 
coordenado pela 
Secretaria do 
Desenvolvimento 
Sustentável (Sedest), que 
prestará apoio técnico a 
associações, cooperativas 
e empresas participantes. 
O investimento é de R$ 
508 mil por meio de 
contrapartidas do Paraná 
Competitivo, programa 
estadual que oferece 
incentivos e benefícios 
fiscais para empresas que 
desejam se instalar ou 

expandir suas operações 
no Paraná.

Coordenadora de 
Saneamento Ambiental 
e Economia Circular 
da Sedest, Isabella 
Tioqueta explica que 
o objetivo da ação é 
incentivar a cooperação 
entre as associações 
de reciclagem, órgãos 
públicos e iniciativa 
privada para promover 
a inclusão dos catadores 
de materiais na cadeia 
dos resíduos sólidos, 
promovendo assim 
a circularidade dos 
produtos pós-consumo.

“É um processo de 
gestão, de formalização 
dos catadores junto à 
Sedest para organização, 
construção do 
diagnóstico e definição 
de políticas públicas 
assertivas para o setor”, 
acrescentou ela.

De acordo com a 
Sedest, existem no 
Paraná aproximadamente 
440 associações 
e cooperativas de 
catadores de materiais 

recicláveis e 6 mil 
associados/cooperados. 
“O foco é garantir, por 
meio deste projeto, 
que essas pessoas 
sejam incorporadas de 
fato a essa cadeia da 
reciclagem, melhorando 
as condições de trabalho 
e alcançando mais 
possibilidades para 
ampliação da renda”, 
destacou a coordenadora.

CADEIA DA 
RECIClAGEM

Dentro da parceria, a 
Earthworm Foundation 
é a executora, com a 
missão de fortalecer a 
relação de cooperativas e 
agregadores de resíduos 
com as empresas, 
consolidando um valor 
compartilhado da 
garantia dos direitos 
fundamentais de 
trabalho às pessoas 
que atuam na cadeia 
de fornecimento de 
materiais pós-consumo. 
Entre as medidas a serem 
executadas estão ações 
na área de cidadania e 
desenvolvimento social 

para qualificação dos 
trabalhadores, garantia 
de remunerações 
justas e aumento do 
fluxo de materiais para 
reciclagem.

Já a SIG conta com 
parcerias que procuram 
aumentar a quantidade 
de embalagens recicladas, 
conscientizar sobre 
educação ambiental, 

mudar o comportamento 
da população e ampliar 
projetos na área de 
sustentabilidade. 
Dos 82,5 milhões de 
toneladas de resíduos 
sólidos urbanos gerados 
anualmente no Brasil, 
apenas 4% são reciclados, 
de acordo com a 
Associação Brasileira de 
Empresas de Limpeza 

Pública e Resíduos 
Especiais (Abrelpe).

“Pretendemos 
melhorar esses números, 
garantindo um meio 
ambiente mais saudável 
e melhores condições 
éticas, de trabalho e de 
vida para quem é da 
cadeia da reciclagem”, 
afirmou Isabella.

GERAL.

TERMO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 01/2024
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 13/2024

Eu  Nelson Aloisio Kunsler, Presidente da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul,
Estado  do  Paraná,  no  uso  das  atribuições  legais  que  me  são  conferidas  por  Lei,  e  de
conformidade com o dispositivo na Lei Federal n° 14.133/21 e e Resolução n° 12/2023

TORNO PÚBLICO

Para  conhecimento  de  todos  interessados  que  foi  AJUDICADA  e HOMOLOGADA  a
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 01/2024, com fundamento no Art. 74, caput e inciso I, da
Lei Federal nº 14.133/21, nos seguintes termos:

OBJETO:  Firmar  contrato  com  a  empresa  Pública  Copel  Distribuição  S.A,  CNPJ  nº
04.368.898/0001-06,  concessionária de serviço público  de energia elétrica,  cujo objeto é o
fornecimento de energia à Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul.

CONTRATADA: COPEL DISTRIBUICAO S.A, inscrita no CNPJ nº 04.368.898/0001-06.

VALOR ESTIMADO PARA 12 (DOZE) MESES: R$ 13.500,00 (treze mil e quinhentos reais).

VIGÊNCIA: Prazo Indeterminado, nos termos do artigo 109 da Lei 14.133/2021.

Flor da Serra do Sul/PR, 08 de outubro de 2024.

Nelson Aloisio Kunsler
Presidente

ESTADO DO PARANÁ
MuNICÍPIO DE BOM JESuS DO Sul

PREFEITuRA MuNICIPAl

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 61/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 61/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia 29/10/2024, às 13h30min, que tem por objeto a Contratação de serviços de
coleta, transporte, tratamento e destinação final dos resíduos dos serviços de
saúde.
Recebimento das propostas: de 15/10/2024 às 08h00min até 29/10/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 29/10/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 29/10/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 09 de Outubro de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal
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Secretaria realiza capacitação 
em produção orgânica 

O Departamento de Agricultura de Bom Jesus do Sul em parceria com o IDR/
PR, e SENAR/PR, promoveu um curso sobre “Produção Orgânica”. A capacitação 
foi destinada a trabalhadores e produtores rurais e teve duração de 24 horas, 
distribuídas em três dias.

Página 12

Governo do Paraná firma 
parceria para promoção da 
cadeia ética de reciclagem

Prestação de contas: Paraná 
teve aumento real de 74,3% 
no investimento público em 

2024

Gestão eficiente e bom 
ambiente de negócios: 

Governo apresenta avanços 
em encontro da Ocepar

PL vence o PT elegendo o 
dobro de prefeitos

Em nível de Brasil, o Partido Liberal (PL), liderado pelo ex-presidente Jair 
Bolsonaro, conquistou 509 prefeituras nas eleições municipais deste ano, superando 
o Partido dos Trabalhadores (PT), do presidente Luiz Inácio Lula da Silva, que elegeu 
248 prefeitos.
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